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PRÉSENTATION DU LIVRE

Dans la narration du Scribe de Dieu, Jean-Bruno Falguière a témoigné pour nous d’un voyage 
spirituel rare par son intensité. Par son nouvel ouvrage, La Voie du Coeur et La Voix de Dieu - 
un voyage soufi, il nous délivre une lumière de la même intensité. 
Psychanalyste formé à la psychologie des profondeurs de Carl Gustav Jung, inspiré par la gnose 
chrétienne, c’est au sein de la confrérie soufie Qadiriya Bouchichiya, aux côtés de ses maîtres 
spirituels Sidi Hamza puis maintenant Sidi Jamal, qu’il nous livre des mots venus d’ailleurs.  

En voici un extrait :

« Cultive chaque matin, tous les soirs avant la nuit, et à chaque moment possible de ta journée 
les fruits de l’humilité dans le jardin de ton Cœur.
Par ta persévérance il sortira de chacun de ces fruits une eau cristalline plus pure que les larmes 
de l’innocence.
Une eau si transparente qu’aucun sentiment d’aucune sorte, pas la plus petite émotion ne pour-
rait s’y cacher.
Une eau si profonde et si claire, une eau insondable tant sa pure clarté dissout toute pensée.
Une eau si fraîche et si limpide qu’elle a le pouvoir d’éteindre toute souffrance et toute peur.
Cultive sans cesse les fruits de l’humilité dans le jardin de ton Cœur, leur jus sont les larmes de 
Dieu qui étend sa miséricorde sur les univers et sur l’humanité entière.
Lave ton Cœur avec les larmes de Dieu, elles sont l’eau de l’humilité et du soulagement qui dis-
sout et éteint le feu de l’ego. »

« C’est un hymne à l’amour que célèbre ce présent ouvrage, de la première à la dernière page » - 
Annick de Souzenelle.
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L’AUTEUR

Psychanalyste, écrivain et conférencier, Jean-Bruno Falguière 
est un éveilleur atypique sur le chemin de nos existences 
humaines. Il ne voit pas d’autre issue pour l’être humain en 
dehors de l’épanouissement spirituel.

Séduit très tôt par la psychologie des profondeurs de Carl Gustav 
Jung, Jean-Bruno Falguière officie depuis plus de 30 ans en tant 
que psychanalyste à Angers. Jung a éclairé en lui la psychologie 
d’une nouvelle forme d’intelligence qui n’était ni cérébrale, 
ni intellectuelle. En introduisant l’intelligence du coeur, il 
ouvrait un chemin qui rendait possible et légitime les questions 
du gnostique : «  Qui suis  ? D’où est-ce que je viens  ?  ». Son 
immersion dans l’oeuvre jungienne a profondément contribué à 
structurer en lui cette conviction devenue si claire aujourd’hui : 
conduire une thérapie ne peut en aucun cas dissocier la créature 
psychologique et sociale humaine, de son Être sacré. 

Le cheminement spirituel de Jean-Bruno Falguière se fit également pendant 9 ans aux côtés de 
Luis Ansa où il s’eveilla à l’enracinement dans l’instant sensitif du corps et à l’Amour libre de tout 
dogme.

Puis, accompagné de l’Évangile selon Thomas, il s’immergea quotidiennement pendant 7 ans 
dans cet enseignement sublime de Jésus. Jean-Bruno Falguière rencontre alors son premier 
Maître : Jésus. 

Dans son livre « Scribe De Dieu », il témoigne de son voyage spirituel au coeur de la confrérie 
soufie Qadiriya Bouchichiya, aux côtés de ses maîtres spirituels Sidi Hamza puis maintenant Sidi 
Jamal. À la question « Pourquoi invoquez-vous sans cesse l’Amour ? », il répond : « Un jour mon 
Maître spirituel Sidi Hamza m’a dit ceci : Si chacun de tes actes ne sert pas l’Amour, tes actes ne 
sont que des agitations qui s’ajoutent aux agitations du monde. En fait, l’Amour est le chemin qui 
a été tracé en nous pour que nous puissions rentrer à la maison… ». 

Jean-Bruno Falguière est l’animateur de L’Autre est une école , atelier d’éveil à la nature 
psychologique de l’humain et à l’identité spirituelle de l’Être. Les ateliers ont lieu chaque mois à 
Paris et à Angers. 

Précédents livres : 
-  « Scribe de Dieu. Un voyage spirituel au cœur de la confrérie soufie Bouchichiya », Mars 2020, 

Erick Bonnier Éditions
- « Paix », Février 2012, les éditions de l’île
- « Tu as tant voulu le rencontrer », Janvier 2011, les éditions de l’île



L’INTERVIEW

De quoi parle le livre ?
La voie du coeur, c’est le chemin qui vous 
amène à la voix de Dieu. Ce livre est une 
invitation à découvrir ce monde infini et 
lumineux qui est à notre portée, à la portée 
du coeur que peu de gens voient.
C’est un témoignage d’une aventure 
spirituelle qui dure depuis plus de 20 ans, 
une aventure qui m’a ouvert les portes du 
secret de ce qu’il y a dans le coeur d’un 
être humain. Et c’est bien autre chose que 
l’histoire sociale de l’homme.

D’où vous est venue l’inspiration pour 
écrire ce livre ?
Ce n’est pas une inspiration qui m’appartient, 
elle n’est pas venue de moi. Ce sont des 
découvertes qui se sont révelé, qui se sont 
montré à moi, c’est-à-dire des choses que 
mon coeur m’a dévoilées. Il m’a donné une 
autre vision du monde, de la vie, de ce qu’est 
un être humain. Cette vision est à la fois 
intérieure et émane d’un ailleurs. Elle n’est 
pas mentale, elle n’est pas intellectuelle.

Que signifie l’expression « Cultiver le 
jardin du coeur » ?
Cultiver le jardin du coeur, c’est cultiver cette 
part de notre humanité qui s’ouvre à une 
perception sensible du monde et des autres 
qui inclut une verticalisation dans la quête de 
l’amour, donc la compassion, la miséricorde, 
le pardon. C’est développer la perception 
amoureuse de l’instant, du monde, qui nous 
permet de toucher à la qualité de présence 
du monde et du vivant.

Quelle est la voie spirituelle qui vous 
enseigne ?
La forme, l’école à laquelle j’ai été initié à 
toutes ces découvertes, c’est une voie soufie. 
Mais c’est la même chose pour l’hindouisme, 
le bouddhisme, l’hermétisme chrétien... 
Il s’agit de la gnose et elle est universelle. 
Finalement, toutes les voies spirituelles 
proposent à peu près les mêmes pratiques et 
ouvrent les mêmes portes.

Est-ce votre premier livre ?
J’ai déjà publié plusieurs livres dont le 
dernier s’intitule « Scribe de Dieu. Un voyage 
spirituel au cœur de la confrérie soufie 
Bouchichiya  » paru en 2020 aux éditions 
Erick Bonnier. Il témoigne de mon parcours 
en tant qu’être humain, depuis enfant jusqu’à 
la rencontre avec ce maître soufi fabuleux 
que j’aime tant : Sidi Hamza.



PRÉFACE D’ANNICK DE SOUZENELLE

EXTRAITS :

« Aujourd’hui Jean-Bruno Falguière nous offre un deuxième ouvrage où j’ai envie de dire que 
l’on y retrouve l’esprit subversif de l’Amoureux de Dieu ! Mais ce n’est plus sur scène qu’il chante, 
car, après avoir cheminé longtemps en lui-même dans le labyrinthe obscur de l’Ego caché sous la 
« tunique de peau » et percé celle-ci, il chante avec celui que Jung appelle le Soi et dont le chant 
n’est qu’amour.
Et c’est un hymne à l’amour que célèbre ce présent ouvrage, de la première à la dernière page. »
 
...

« Jean-Bruno s’était libéré depuis longtemps des barrières religieuses dévotes et réductrices, mais 
il se trouva tout à coup au cœur de « la chair du vivant », convié au banquet de Dieu. Sidi Ham-
za lui donna place à la table de l’immédiateté de son présent et réveilla en lui l’ineffable instant 
lourd d’éternité.

Ce nouveau livre de Jean-Bruno Falguière donne puissamment corps à ce que l’auteur reçut et 
continue de recevoir de l’Islam sans exclure la présence du Christ redécouverte alors tout parti-
culièrement dans l’Évangile de Thomas. » 

« C’est un hymne à l’amour que célèbre ce présent ouvrage, de la première à la 
dernière page. »



EXTRAITS DU LIVRE

Approchez chaque personne, Musulman ou non, comme si votre 
pièce était sombre et que vous aviez besoin de leur présence pour 
l’éclairer. Pas l’inverse. Faites-le jusqu’à ce que cela devienne votre 
nature.

SIDI Hamza al-Qâdiri Boudchich

Devenez une Miséricorde pour l’humanité entière.

SIDI Jamâl Eddine al-Qâdiri Boudchich



Avant propos

Au cours de ma vie, j’ai été initié et engagé dans deux Voies, 
deux traditions, qui s’épousent continuellement dans mon cœur. 
La Voie Christique qui ne parle que d’Amour, et La Voie Soufie, 
qui ne parle que d’Amour…

Jésus est mon Maître par la Voie de la prière.
Sidi JAMAL est mon Maître par la Voie de la prière et par sa 

présence incarnée, comme le fût, et étrangement le reste, son père 
Sidi HAMZA.

Cela m’a conduit à laisser s’épanouir dans tout mon être 
l’Universalité de l’Amour, au point que, lorsque je rencontre 
une personne engagée dans une autre Voie, je lui demande 
de m’apprendre une prière dans la langue de sa tradition… Je 
n’arrive plus à concevoir de véritable séparation entre deux êtres 
humains.

En vérité, toutes les Voies authentiques parlent la langue de 
l’Universalité.

Chacune d’elles englobe les autres.

EXTRAITS DU LIVRE



La Voie du Cœur Et La Voix de Dieu18

La multiplicité est la gardienne de l’Unicité.

C’est tellement vrai que pour se faire la guerre les uns contre 
les autres, les hommes doivent irrémédiablement la faire les uns 
AVEC les autres.

Le jour où ils auront compris cela, il s’éveillera peut-être une 
petite lumière, une ouverture dans leur Cœur, qui leur permettra 
de voir et de comprendre enfin qu’ils n’ont en réalité jamais eu 
d’autre destin que de S’AIMER.

L’AMOUR EST, A TOUJOURS ÉTÉ ET RESTERA 
LA PREMIÈRE LOI DU VIVANT, LA SEULE LOI, LA 
SEULE DESTINÉE, LE SEUL VÉRITABLE FUTUR DE 
L’HUMANITÉ.

Toute autre tentative d’échappatoire est une digression men-
tale qui s’agite vainement dans la prison de l’ego. Mon maître Sidi 
Jamal a demandé un jour ceci :

QUE CHACUN DE NOUS DEVIENNE UNE 
MISÉRICORDE POUR L’HUMANITÉ ENTIÈRE !

Ainsi s’ouvrira la porte de notre cœur, ainsi nous connaîtrons 
qui nous sommes vraiment.

Dans la continuité du précédent ouvrage Scribe de Dieu, la 
route vers cette magnificence qui habite le Cœur des hommes n’a 
cessé de se révéler en moi et de croître dans la prière.

Les embûches aussi, ainsi que l’absolue nécessité de se 
conformer de mon mieux à cet enseignement essentiel du Maître : 
NE T’OPPOSE PAS ! LAISSE-TOI GUIDER.

EXTRAITS DU LIVRE



La voie du cœur

Le Cœur a dit, tonitruant :
TOUT COMMENCE ICI !

« Ici » ce matin, c’est face au catafalque de mon maître Sidi 
Hamza, au centre du magnifique mausolée qui lui sert d’écrin.

Cet « ici » ne se résume pas à quelques pierres, aux zelliges de 
toute beauté, et aux autres surprenantes décorations sculptées en 
bois de cèdre, ni à l’incroyable lustre en cuivre qui donne toute sa 
majesté imposante au lieu.

Non, « ici », c’est l’épicentre du four de cette prière éternelle 
qui brûle d’Amour jour et nuit, à chaque minute. Une prière 
au parfum de gratitude, de Joie, d’émerveillement et d’immorta-
lité, un peu comme lorsqu’on brûle l’encens au cours de certains 
rituels spirituels.

« Ici », c’est le lieu très actif de la mémoire spirituelle de l’hu-
manité. C’est le fourneau des transmutations humaines qui 
plongent au Cœur du Cœur, et consument l’ego, la peur.
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Un « ici » qui érige le glaive de la Vérité, l’Axe d’Airain, afin 
que les hommes ne puissent plus oublier leur appartenance à La 
Loi ontologique de l’Amour.

« Ici » est l’Axe vibrant de Lumière érigé des tréfonds de la terre 
au firmament des cieux, la puissance incorruptible de l’Amour 
afin qu’émergent des femmes et des hommes éblouissants de sou-
veraineté, des femmes et des hommes qui se sont rappelés à leur 
grandeur lumineuse, vêtus de compassion, de Miséricorde, du 
pardon, habillés des vertus de l’Amour.

C’est bien cela ! Tout commence « Ici », au centre éternel du 
Cœur éveillé.
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L’AUTRE EST UNE ÉCOLE

Jean-Bruno Falguière est l’animateur de L’Autre est une école, atelier d’éveil à la nature 
psychologique de l’humain et à l’identité spirituelle de l’Être. Les ateliers ont lieu à Paris et à 
Angers. 
La dimension psychologique de la créature humaine n’est que la partie visible du véritable 
fondement de l’être humain. Or, il est une part immergée qui ne devient visible que si l’on 
considère que les êtres humains sont avant tout des êtres spirituels et que leur véritable identité 
trouve son enracinement dans leur nature spirituelle. 
Teilhard de Chardin disait : « Nous ne sommes pas des êtres humains vivant une expérience 
spirituelle mais des êtres spirituels vivant une expérience humaine. »
Un travail psychologique associé à un cheminement spirituel sont les clés pour sortir de l’illusion 
et amener à une ouverture à la conscience.

Les témoignages des participants et les apports de Jean-Bruno Falguière permettent d’étudier 
les mécanismes de l’égo et du mental qui alimentent souvent la peur, la culpabilité, l’illégitimité, 
la dévalorisation… Lors de l’atelier sont aussi abordés l’amour, l’universalité, la compassion, la 
miséricorde, et comment faire grandir cela en chacun de nous, comment cultiver le « jardin du 
coeur ».

Plus d’informations :
www.lautreestuneecole.fr
www.facebook.com/lautreestuneecole
www.instagram.com/lautreestuneecole 
www.youtube.com/channel/UCMaAaZbBTeMla0LSEtZSFEQ 

YouTube : plus de 50 vidéos publiées

Atelier d’éveil à la nature psychologique de la créature humaine et à l’identité 
spirituelle de l’Être. 


